

Hotel Kaiserhof investiert



Das Team (v.l.): Küchenchef Dimitri Adrian, Matthias Schreier, Nils Tumbrink sowie die Gastgeber Kay und Anja Fenneberg Foto: ohw

MÜNSTER. Im Hotel Kaiserhof, Bahnhofstraße, sind Handwerker Stammgäste. Am Donnerstagabend präsentierte der Familienbetrieb seine aktuellen Umbauten in zwei Etagen und des rückwärtigen Eingangs sowie die Umgestaltung von Lobby, Kaminzimmer, Restaurant und Bar. Gleichzeitig wurde auch der neue Küchenchef Dimitri Adrian vorgestellt.

Redaktion Münster-Wirtschaft:
Gabriele Hillmoth ☎ 0251/690-917 219
Karin Höller ☎ 0251/690-917 221
Fax: 0251/690-807 239
E-Mail: redaktion.ms@wn.de

WN
12.04.19

mehr Gesundheit bringt“, so Hartmann. Und noch eine weitere Erkenntnis habe die Studie gebracht: Der Impf-

Technologiepark Münster an der Steinfurter Straße. Dort hat Cilian Ende 2018 seine Fläche verdoppelt,

pern und Enzymen – und will Münster nach eigenen Angaben auch in Zukunft treu bleiben. Wichtige stra-

Planung. Das Unternehmen will in Zukunft zudem zehn weitere Mitarbeiter einstellen. -kal-

ma-Firmen soll Giflu an den Markt gebracht werden. „Es laufen bereits Gespräche“, so Scheiner.

Vier Unternehmer gegen die Angst vor der Selbstständigkeit Scheitern ist für Gründer keine Schande

Von Anna Girke

MÜNSTER. „Hiernach wirst du besser scheitern.“ Das versprach Yves Wieloch, Moderator der „Fuck-up-Night“, die am Mittwoch zum dritten Mal in Münster stattfand. Mit Humor setzten sich vier Gründer mit den anfänglichen Schwierigkeiten ihrer Unternehmen auseinander.

David Bosse war einer von ihnen. Er schilderte, wie er und sein Mitgründer mit einem Fashion-Start-up 300 000 Euro Investorengeld in den Sand setzten: „Wir hatten einen dreiseitigen Businessplan und nach 18 Monaten nur 15 000 Euro Umsatz.“ Mittlerweile hätte



Haben trotz Misserfolgen nicht aufgegeben (v.l.): Moderator Yves Wieloch und die Unternehmensgründer David Bosse, Dominik Muhle, Jan Papenbrock und Chris Moeninghoff. Foto: Anna Girke

das Team aber erfolgreich Muhle, der sich mit 40 Jahren selbstständig machte, gründete, so Bosse. Auch berichtete von seinen Startproblemen: „Ich hatte das

richtige Produkt, aber den falschen Markt.“ Muhle bot E-Learning-Kurse für Pflegekräfte an, zuerst erfolglos in Krankenhäusern. „Doch als ich auf kleinere Pflegedienste umsattelte, lief das Unternehmen“, erklärte Muhle.

Mit anfänglichen Schwierigkeiten kämpften auch die Gründer Chris Moeninghoff und Jan Papenbrock: „Mit unserem ersten Startup mussten wir geplante Insolvenz anmelden.“ Nach einem zweiten Scheitern starteten sie durch.

Das Fazit der „Fuck-up-Night“? Moderator Yves Wieloch fasste es so zusammen: „Aus Scheitern lernen wir und entwickeln uns weiter.“

PSD-Bank vergibt Preise

MÜNSTER. Der PSD-Nachwuchspreis ist entschieden. Mit 57 eingereichten Projekten war der erstmals durchgeführte PSD-Nachwuchspreis ein voller Erfolg, heißt es in einer Pressemitteilung der Bank vom Hafenplatz. Gewonnen haben aus Münster das Familienzentrum St. Clemens, das mit „Save the bees – Rettet die Bienen“ (500 Euro) auf dem siebten Platz (500 Euro) gelandet ist. den 12. Platz sicherte sich der St.-Josef-Kindergarten in Gelmer „Musical – von und für Kids mit tierischem Abenteuer“. Zu den vier Gewinnern der Jurypreise zählt die Kita Die Angelstrolche (1000 Euro).

**MARKEN
VIELFALT
TOP-AUSWAHL
VORZUGSANGEBOTE**

EINRICHTER SEIT 1874

**ROLF BENZ
AURA**
Flexible Leichtigkeit.
Vielseitig
kombinierbar.

ROLF BENZ
hülsta
TEOLUX
brühl
JORI
freistil

contur

ROLF BENZ

contur

ROLF BENZ

contur

**möbel
ottenjann**

Saerbecker Straße 13-17 · 48268 Greven · Telefon: 0 25 71/91 99-0
Wir sind gerne für Sie da: Mo.-Fr. 9.00 - 19.00 Uhr · Sa. 9.00 - 17.00 Uhr

www.ottenjann.de
Johann Ottenjann GmbH & Co. KG